

Tras remezón en la colectividad que terminó con el cambio de la directiva nacional:

Obligada a cambiar plazos: Equipo de Jara afronta difícil tarea de acoplar a la DC

Tanto el anuncio del comando como la negociación para la lista parlamentaria sufrieron alteraciones por el apoyo falangista. Diputado Aedo, en todo caso, confirmó ayer que integrará el equipo de campaña.

J. CASTRO y R. FRANCO

Eran pasadas las 20:00 horas del sábado cuando el nuevo presidente de la Democracia Cristiana (DC), el senador Francisco Huenchumilla, se comunicó con la candidata del oficialismo, Jeannette Jara (PC), para decirle que contaba con su apoyo y que esperaba que se pudieran reunir la próxima semana, ya que Huenchumilla se encuentra en Temuco debido a la semana de receso del Congreso. Pero el ingreso de la DC a la coalición oficialista trae consigo algunos cambios en el itinerario de la abanderada y un reordenamiento en las negociaciones para la lista única.

Respecto de la presentación del equipo de campaña que acompañará a Jara, es uno de los temas que han estado bajo constante presión de los partidos ligados al Socialismo Democrático, quienes advierten que se está perdiendo tiempo dilatando el anuncio.

Pero la propia candidata admitió durante esta jornada que habrá un reagendamiento en los planes, a la espera de que Huenchumilla le entregue los nombres de la colectividad para que Jara defina a quienes integrará. Al respecto, la exministra manifestó que "la DC chilena tiene grandes profesionales y técnicos, nos gustaría mucho que pudieran formar parte tanto del comando como del gobierno".

En este sentido, la duda que ha expresado Jara es el formato de la presentación de los nombres. Por un lado, la candidata mencionó que podría hacerse en forma parcelada, primero presentado a quienes comandarán las áreas temáticas y luego, al resto de los integrantes. No obstante, esta opción abriría un flanco dentro de esos nombres que se quiere evitar por parte del equipo cercano. Por ende, la otra opción es aplazar todo a la espera de la comunicación entre

Diputados comunistas frente a los DC, ante cuatro leyes sobre seguridad ciudadana

BOLETÍN	14870	13657	15956	15270
	Ley Naín-Retamal (Ley Nº 21.560)	Ley de usurpaciones (Ley Nº 21.633)	Porte de molotov (Ley Nº 21.620)	Control policial migratorio (Ley Nº 21.567)
	12 de diciembre de 2022	9 de agosto de 2023	8 de agosto de 2023	3 de enero de 2023
A favor	Boris Barrera Nathalie Castillo Luis Cuello Lorena Pizarro Alejandra Placencia Matías Ramírez *Carolina Tello *Marisela Santibáñez	Candelaria Acevedo Boris Barrera Karol Cariola Nathalie Castillo Luis Cuello Carmen Hertz Lorena Pizarro Alejandra Placencia Matías Ramírez Daniela Serrano	Candelaria Acevedo Boris Barrera Luis Cuello Carmen Hertz Lorena Pizarro Alejandra Placencia Matías Ramírez Daniela Serrano	Candelaria Acevedo Boris Barrera Karol Cariola Nathalie Castillo Luis Cuello Lorena Pizarro Alejandra Placencia Matías Ramírez Daniela Serrano
En contra	Héctor Barría Alberto Undurraga	Eric Aedo Alberto Undurraga Ricardo Cifuentes	Eric Aedo Ricardo Cifuentes Alberto Undurraga	Eric Aedo Héctor Barría Alberto Undurraga
VOTACIÓN EN GENERAL CÁMARA DIPUTADOS COMUNISTAS	Moción diputados de oposición	Moción senadores de oposición	Mensaje de Gabriel Boric	Mensaje de Gabriel Boric
VOTACIÓN EN GENERAL CÁMARA DIPUTADOS DC				
ORIGEN				
* Actualmente no son del PC				
Fuente Congreso				

Huenchumilla y la candidata. Ayer, en todo caso, el diputado Eric Aedo, activo partidario de Jara en la DC, confirmó en CNN Chile que la abanderada PC "efectivamente me va a convocar a su comando".

La timonel del PS, Paulina Vodanovic, expresó que acelerar el tranco "es urgente; así lo hemos hecho ver, que integremos los equipos programáticos pronto. Ella estaba a la espera de la decisión de la Democracia Cristiana, por lo tanto, ahora que ya somos nueve partidos, estamos en con-

diciones de poder integrar lo programático, la vocería y también lo territorial, que es lo que va más avanzado".

Asimismo, a contar de la próxima semana, el senador por La Araucanía se integrará a la mesa de presidentes de partidos que se reúne los jueves con la abanderada en Londres 76 para ver los siguientes pasos de la campaña. A esto se suma que Alejandra Krauss seguirá liderando al partido dentro de las conversaciones con los demás secretarios generales para acordar la cantidad de cu-

pos que tendrán en la lista. Justamente, la situación en torno al número de cupos al que tendría acceso la DC es algo confusa, ya que en un primer momento se habló de 22 plazas para ellos en la lista. Cantidad que si bien se planteó dentro de una de las últimas reuniones, esto salió de un ejercicio en el que los partidos mostraron en un cuadro cuántos lugares creían que le corresponden a la propia colectividad y cuántos al resto.

Luego que todos dieron su pronóstico, se sacó un promedio, resultando que la DC terminaba con

22 cupos. Así, no fue un pedido del partido o una concesión que hicieron los demás en torno a la integración en la campaña. Todo esto tomando en cuenta que el partido actualmente tiene cinco diputados y tres senadores, puestos que no compensarán esa cantidad de espacio, señalan fuentes en el oficialismo, por lo que es un punto que aún está en discusión.

En cuanto a las negociaciones que se dieron en la jornada de ayer, se llegó al consenso de que todos los partidos iban a llegar con los números que ellos consi-

66 La DC chilena tiene grandes profesionales y técnicos, nos gustaría mucho que pudieran formar parte tanto del comando como del gobierno".

JEANNETTE JARA
 CANDIDATA PRESIDENCIAL OFICIALISTA

deran correctos para que se les distribuyan en todos los distritos y regiones. Todo esto en el contexto de que aún la cifra a la que se llega es de 249 cupos, bastante lejos de los 180 que deben tener antes del 18 de agosto.

Por ende, la reunión que sostendrán los secretarios generales de las colectividades en el PS será el puntapié inicial para una discusión que se avizora bastante larga entre los partidos, ya que ninguno quiere quedar mermado. Para ello, se acordó el criterio del que tiene mantiene y que no habrá un acuerdo cerrado hasta que se tenga la cifra base acordada mencionada anteriormente.

Derivado de esto, es que los partidos más pequeños de la coalición, como el FRVS, Liberal y Acción Humanista, se ven en una posición desventajosa frente a los más grandes, ya que obtendrán pocos cupos.

Todo esto se cruza con la reforma al sistema político que se discute en el Congreso, iniciativa de ley que los podría dejar en peligro de desaparecer si no obtienen el umbral necesario de votos en las próximas elecciones. Este punto es relevante dentro de las conversaciones, porque podría significar un punto de inflexión que podría quebrar la coalición, aunque desde los demás partidos le restan importancia al asunto, manifestando que van a llegar a un acuerdo, aunque también conscientes de que podría ser al filo del plazo del Servel.